
Protokoll Generalversammlung Tennisclub Zaniglas  

vom 5. November 2021  im Restaurant Monte Rosa 

 

Die diesjährige GV wird pünktlich um 19Uhr 30 von unserem Präsidenten Jeiziner Daniel eröffnet. 

Er begrüsst die 22 Clubmitglieder sowie die Vertretung des Gemeinderates (Brantschen Roli). Trotz 

der Corona-Zertifaktspflicht können wir den Saal sehr gut füllen. Folgende Entschuldigungen sind 

eingegangen: Biner Xandi, Fux Kevin, Summermatter Edgar, Kalbermatter Eliane, Biner Marlies, 

Burkhalter Vreny, Ittig Sarah, Alan Daniele, Gianni Jacopino und Pollinger Daniela. 

Pfarrer Rainer Pfammatter gesellt sich später auch noch zu unserer Runde. 

 

 

Die Traktanden der GV lauten: 

- Begrüssung 

- Wahl der Stimmenzähler 

- Protokoll der letzten GV 

- Kassabericht 

- Revisorenbericht 

- Bericht Spielleiterin 

- Bericht Juniorenleiterin 

- Präsidentenbericht 

- Wahlen 

- Diverses 

- Gemütliches Zusammensein/Essen 

 

Als Stimmenzähler stellt sich Imboden Fredy zur Verfügung. 

 

Das Protokoll der letztjährigen, wegen Corona schriftlich abgehaltener GV wird vom Aktuar Christian 

Sarbach vorgelesen und von der GV genehmigt. 

Kassabericht: Kassier Nicolas Fux kann erfreuliche Zahlen fürs Geschäftsjahr 2020/2021 präsentieren: 

Den Ausgaben von 17432.55 CHF stehen Einnahmen von 31766.45 CHF  gegenüber, was einem 

satten Gewinn von 14333.90 CHF entspricht! Der Kontostand beträgt neu  114454.80 CHF. 

Revisorenbericht: Infolge Abwesenheit unserer Revisorinnen Marlies Biner und Sarah Ittig wird der 

Revisorenbericht von Nicolas vorgelesen. Alle Belege sind vorhanden und die Buchhaltung wurde 

vorbildlich geführt. Die Revisorinnen empfehlen der GV Décharge. 

Der Kassabericht sowie der Revisorenbericht werden danach von der Generalversammlung 

einstimmig angenommen und die Décharge somit erteilt. 

Bericht Spielleiterin :  Spielleiterin Nadine Gemmet lässt die vergangene Spielsaison Revue passieren. 

Interclub: Die Damen 2. Liga klassierten sich auf dem 3. Platz von insgesamt 5 Teams. Auch die 

Herren 2. Liga landeten mit ihrem 3. Rang auf dem Podest. Die Herren 35+ 3.Liga liessen sich auch 



nicht lumpen und wiederholten ihren letztjährigen 2. Platz.   Nadine übergibt das Wort an Christian, 

welcher die Saison der 3.Liga 35+ (kurz) resümiert. Sein Dank geht an Captain Stefan Sarbach sowie 

speziell an Charly Lochmatter, der nach 27 langen Jahren als treuer Chefkoch den Kochlöffel abgibt. 

Nadine übernimmt wieder das Zepter und berichtet über das Plauschturnier, an welchem 20 

Teilnehmer anwesend waren. Bei schönem Wetter konnten sich im Finale Danny Imboden und 

Nicolas Wiedmer gegen Matthias Lochmatter und Thierry Sarbach durchsetzen. Bei den beliebten 

Clubmeisterschaften machten 30 Clubmitglieder mit (Vorjahr 25). Am Finalsonntag vom19. 

September spielte das Wetter leider nicht mit. Dank der Wetterfestigkeit und der Flexibilität der 

Teilnehmer-innen konnten aber dennoch fast alle Spiele ausgetragen werden! Die Einzel Gewinner 

bei den Frauen waren Corina Kalbermatter sowie Danny Imboden bei den Herren.  Beim 

saisonabschliessenden Brunch vom 3. Oktober hatten wir 24 Anmeldungen. Es war wiederum ein 

gelungener Anlass mit einem tollen Buffet! Nadine bedankt sich bei allen, die an den Anlässen 

teilgenommen haben und bei allen, die bei der Durchführung geholfen haben! 

Bericht Juniorenleiterin:  der Saisonbericht unserer Juniorenleiterin Daniela Fux wird (wieder 

einmal..) von Christian vorgelesen: Daniela konnte mit Alain Pfammatter aus Raron einen passenden 

Juniorentrainer finden. Er leitete die Kurse der Junioren im Frühling sowie auch im Sommer und 

Herbst. Das letzte Training wurde von Leon Müller aus Deutschland geleleitet, welcher sich in 

unseren Breitengraden etablieren will und evtl. 2022 das Training der Junioren übernehmen wird. 

Die  Kosten für die Eltern beliefen sich für den Frühling auf 90 CHF und im Herbst auf 80 CHF, was im 

Vergleich zu anderen Clubs sehr billig ist. Insgesamt nahmen 21 Kinder aus Zaniglas an den Trainings 

teil, die in vier Gruppen eingeteilt wurden (Jahrgänge 2004-2016). Die Trainings fanden jeweils am 

Donnerstag von 1615 bis 2015 statt. Seit langer Zeit werden wir nächstes Jahr wieder eine 

Juniorenmannschaft für den Interclub melden; Imboden Tjark und Sarbach Thierry werden ihr Glück 

versuchen. Der Migros-Wettbewerb (Support your sport) spülte 541.45 CHF in die Nachwuchskasse. 

Das Geld wurde in die Anschaffung einer Rutsche mit Schaukeln investiert, den Junioren wurden 

Dämpfer und Go-Back-Ball-Spiele geschenkt. 

Bericht des Präsidenten :   auch Daniel Jeiziner blickt noch einmal auf die verflossene Saison zurück: 

Die Spielzeit war wiederum stark geprägt durch die Corona-Schutzmassnahmen. Durch die 

Erfahrungen der letzten Saison konnten wir damit aber gut umgehen.                                                       

Ein Tennisplatz wurde heuer schon vor dem Instandstellungstag bereitgestellt. Dieses Angebot wurde 

von ein paar Spielern rege genutzt. Die Komiteesitzungen fanden grösstenteils via Zoom statt. Daniel 

lobt die erneut sehr gute Zusammenarbeit innerhalb des Komitees. Durch die Jubiläumsaktion von 

Swisstennis konnten wir sechs neue Mitglieder gewinnen ( Beitrag nur 125 CHF). Nach Ablauf der 

Anmeldefrist doppelten wir vom Tennisclub mit einem weiteren Angebot nach, welches auf grosses 

Interesse traf: anstatt 400 CHF konnte man dem Club für 250 CHF beitreten; mit dieser Aktion 

konnten wir sieben weitere Clubmitglieder an uns binden! Leider verliessen  im Jahr  2021   16 

Personen den Verein, zum grössten Teil solche, die schon länger nicht mehr Tennisluft schnupperten. 

Alle geplanten Events konnten durchgeführt werden. Nur am Finaltag der Clubmeisterschaften zeigte 

sich Petrus von seiner störrischen Seite. Dennoch führten wir noch alle Spiele durch.                                                           

Daniel bedankt sich bei Daniela und Lionel Fux für die tadellose Führung der Kantine. Auch unserem 

Platzwart Röbi Wiedmer und Matthias Lochmatter(Umgebungsarbeiten) wird gedankt. Letzgenannte 

Herren erklären sich bereit, auch in der neuen Saison ihr Amt weiterhin auszuführen. 

Das Freundschaftstreffen mit Solothurn fand dieses Jahr zum 48. und leider letzten Mal in Solothurn 

statt. Als Dank für seinen jahrzentelangen Einsatz überreichen wir dem Hauptorganisator Sigi Keller 

ein handgemaltes Bild des Weilers Jungen. Das Bild wurde von unserem ehemaligen Clubpräsidenten 

Richard Ruffiner gemalt. Schade, geht diese 48-jährige Tradition zu Ende, wie auch das Solothurner 

Tagblatt in seinem Artikel erwähnte. 



Vorausblickend aufs Jahr 2022 suchen wir einen Ersatzanlass für das gestrichene Solothurntreffen. 

Dem Komitee schwebt ein Nostalgieturnier vor. Andere Ideen sind willkommen! 

Fixierte Daten für die Events 2022: 

Instandstellungstag  : Samstag, 9. April oder 16. April                                                                                              

Interclub-Meisterschaft  : Mai und Juni                                                                                                         

Nostalgie –Turnier (evtl) : Sonntag, 7. August                                                                                          

Plausch-Doppelturnier  : Sonntag, 28 August                                                                                  

Clubmeisterschaften  : 3. bis 18. September                                                                              

Tennisbrunch   : Sonntag, 2. Oktober                                                                        

Generalversammlung  : Freitag, 4. November 

 

Wahlen: nach sechsjähriger Amtszeit im Komitee verlassen uns Kassier Fux Nicolas und Aktuar 

Christian Sarbach. Daniel bedankt sich für die geleistet Arbeit und überreicht den beiden 

Abtrünnigen-begleitet von tosendem Applaus- zwei Abschiedsgeschenke. An ihrer Stelle werden von 

der Generalversammlung Danny Imboden sowie Mareike Imboden einstimmig in den Vorstand 

gewählt. Danke Danny und Mareike für euer Okay ! 

Diverses:  Die GV beschliesst einstimmig, die Platzmieten pro Std für die Junioren von 9 auf 10 CHF zu 

erhöhen, diejenige für Erwachsense von 18 auf 20 CHF. Bezug der Schlüssel wie immer im Monte 

Rosa.                                                                                                                                                                                 

Da niemand der Anwesenden Interesse am Führen des Kantinenbetriebes bekundet, erklärt sich 

Daniela Fux wieder bereit, diese wichtige Aufgabe zu übernehmen. Danke!                                                                

Wie Präsi Daniel ausführt, hat der Tennisclub ein Vermögen von ca 114000 CHF, dies ist eine 

wertvolle Reserve für künftig anstehende Erneuerungen bzw. Reparaturen ( Mauerecken beginnen 

zu bröckeln, evtl. neuer Belag Platz 1).                                                                                                            

Mit nur einer Stimmenthaltung beschliesst die GV die Zeichnung eines Genossenschaftsscheines der 

Raiffeisenbank Mischabel-Matterhorn im Wert von 10000 CHF.                                                                        

Daniel dankt der Baugruppe der Gemeinde für die alljährliche Unterstützung  (Entsorgung des 

Grünmaterials).                                                                                                                                         

 In seiner improvisierten wie ebenso rührenden Abschiedsrede bedankt sich Nicolas Fux für die 

sechsjährige fruchtbare Zusammenarbeit im Komitee und würdigt insbesondere die Verdienste des 

Präsidenten Daniel, der sich tatkräftig für den Club einsetzt und Projekte zeitnah in die Praxis 

umsetzt. Herzlichen Dank !                                                                                                                                  

Als Dankeschön für die geleisteten Dienste überreicht Daniel Geschenke an Corina Kalbermatter für 

die topaktuelle Gestaltung der Webseite, an Röbi für den Unterhalt der Ballmaschine Annemarie, an 

Danny für die Umsetzung der WhatsApp-Reservationen, an Kalbermatter Stefan für die Ausbesserung 

der Treppen beim Platz 3, an Daniela und Lionel für die Installation des Spielplatzes, an Richard 

Ruffiner für die Neuerstellung des Zugangs zum Gädi sowie an Frank Fischer für das Depot der 

Tennisschlüssel im Monte Rosa. 

 

Als krönender  Abschluss der in ausgesprochener Minne durchgeführten Generalversammlung wird 

uns von Alka ein dreigängiges Menü serviert,  welches- abgesehen von fehlenden Nudeln für den 

Aktuar- zu keinen Beanstandungen Anlass gibt… 

 



Das war’s… 

 

 

Der Noch-Aktuar 

Christian Sarbach 

 

 

Zaniglas, 21. November 2021 

 

 

 

 

 

 

 

 


